



“EE.UU. se está aislando, su poder se desvanece por culpa de los BRICS”: Jeffrey Sachs critica duramente a Trump

Description

Los BRICS dicen que no necesitamos estar bajo el yugo del imperio estadounidense, afirma el economista Jeffrey Sachs

El reconocido economista Jeffrey Sachs volvió a arremeter contra el presidente estadounidense Donald Trump y afirmó que Estados Unidos es una “potencia en decadencia” a medida que los países BRICS expanden su influencia global. Añadió que Washington sigue creyendo que ostenta una autoridad indiscutible, señaló en el medio **businessstoday.in**

“EE. UU. sigue siendo un país poderoso. Sigue siendo un país peligroso. Tiene un ejército demasiado grande”, declaró durante la Conferencia de los Fundadores de UNISA 2025. “Aún controla en gran medida las válvulas del sistema de pagos internacional. Puede abrir y cerrar el grifo de los países vulnerables”.

El economista, quien se ha opuesto a la política exterior estadounidense bajo el gobierno de Trump, afirmó que la influencia estadounidense sobre las instituciones multilaterales sigue siendo fuerte. “Recuerden que el FMI y el Banco Mundial son instituciones estadounidenses, aunque sean multilaterales. Son instituciones dominadas por Estados Unidos, y eso les otorga un poder continuo”.

Sachs describió cómo la geografía de Washington refleja su concentración de poder. “En la cuadra 16 de Pensilvania está la Casa Blanca. En la 15, el Edificio del Tesoro. En la 17, la Oficina Ejecutiva del Presidente de los Estados Unidos. En la 18, el Banco Mundial. Y en la 19, el Fondo Monetario Internacional”.

Dijo que esta proximidad permite tomar decisiones rápidamente a instancias del presidente estadounidense. “Así que, estás a solo dos cuadras de la oficina del presidente para decirle al FMI qué hacer. Ni siquiera necesitas enviarle un mensaje de texto. Se necesitan 30 segundos para cruzar la calle y decir: ‘Veten el programa de ese país’. Y eso sigue siendo poder”.

Sachs afirmó que este poder se está debilitando a medida que los miembros del BRICS desarrollan sus propios caminos. “Se está desvaneciendo en parte debido al BRICS. Porque el BRICS dice que no necesitamos estar bajo el yugo del imperio estadounidense. Eso es lo que dijo el presidente (brasileño) Lula cuando fue anfitrión del BRICS este verano”.

Recordando una disputa con Brasil, dijo: «Trump impuso un arancel a Brasil porque no le gustaba un proceso judicial contra el presidente anterior, que había intentado un golpe de Estado. Así que impuso un arancel penal, y el presidente Lula dijo: 'No necesitamos un emperador y no vamos a sucumbir a este tipo de presión'».

Sachs destacó la magnitud de la agrupación ampliada. "Diez países BRICS representan el 46% de la población mundial y el 41% del PIB mundial. Y pueden observar al G7 y preguntarse: '¿Quiénes son?'. Y eso es lo que están haciendo".

Rechazó la idea de que la globalización se esté desmoronando. "El mundo no se está desmoronando, pero Estados Unidos y Europa están teniendo un berrinche. Eso es diferente. Y el mundo no se está fragmentando. Estados Unidos se está aislando. Ya ni siquiera acude a las fiestas. Impone aranceles. Dice: 'No pueden quedarse con nuestro mercado'. Y el resto del mundo dice: 'De acuerdo, porque su mercado no es tan importante para nosotros'".

El economista también afirmó que Estados Unidos se rindió después de que China anunciara aranceles de represalia y suspendiera la producción de imanes de tierras raras. "Trump dijo: 'De acuerdo, vamos a restringir la venta de cualquier chip avanzado'. Y China respondió: 'De acuerdo, nada de imanes de tierras raras'. Y Estados Unidos, en media hora, dijo: 'Nos rendimos'".

Sachs afirmó que el episodio reveló una brecha en la capacidad industrial estadounidense, y que este cambio marca un momento geopolítico significativo. "Por eso nos encontramos en una coyuntura tan histórica. Pero el mundo en realidad no se está fragmentando. Se mantiene abierto y está comerciando. Es solo que una parte del mundo está muy malhumorada. La parte que solía dominar simplemente no entiende qué está pasando. Y Trump, por supuesto, está intentando exhibir su poderío militar de una manera repugnante".

Trump ha acusado a los BRICS de socavar la supremacía económica estadounidense al promover la desdolarización. Advirtió que los países que apoyan las iniciativas monetarias de los BRICS o mecanismos de pago alternativos podrían enfrentarse a aranceles del 10% o incluso del 100% bajo su agenda "América Primero".

El Maipo/BRICS

Date Created

Diciembre 2025